
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼前日出席民建聯路向營後，候任

行政長官梁振英昨日再出席另一愛國愛港團體工聯會的會員大會，並

於會上提出「就業為本」、「優質就業」的經濟發展策略，希望推動

偏遠地區的經濟發展，增加當區就業；他又要求管治團隊要走到第一

線，多接觸、多聽、多交流，吸收民間智慧。就較爭議性的勞工議

題，他強調，可以吸取落實最低工資立法的經驗，「只要社會各方

面，包括政府、僱主、勞工界能夠實事求是、科學論證，能夠互讓互

諒，一些我們認為做不到的事，是可以做到的」。工聯會會長鄭耀棠

分析有關講法指，相信最低工資立法經驗可適用於標準工時立法。

工聯會昨日起一連兩日舉行第三十五屆會員大會，有逾500名會員代表出
席，梁振英應邀出席並發表講話。他於發言中首先談到有關就業的看法，

指自己贊同「就業優先」的主張，其中一個內容是要為香港廣大的工作人口提
供優質就業的機會。他又以偏遠地區的基層訴求為例，指一些住在屯門、天水
圍的基層婦女希望可以在當區興建酒店，增加就業機會。

倡新界西北建酒店助婦就業
他解釋，現時這些婦女每日一早要花10多元搭車到市區的酒店做清潔，工

作、交通時間都很長。而她們在新界西北見到不少遊客，提出政府可在新界西
北撥多些土地作興建酒店，使她們可在當區就業。「同樣的工資，她們可有多
些錢花，也有多些時間給家庭和子女，這就是優質就業可以帶來優質生活」。
對標準工時等較具爭議性的勞工議題，梁振英於會上雖未談到，但主動分享

了對最低工資立法過程的體會，指在討論過程中，聽到不少僱主、學者對實施
最低工資將出現負面影響的看法，但「經過全社會對這個問題仔細的論證、科
學的研究，亦經過政府、立法會、僱主、工會一齊就有關立法做了詳細的部
署，對有關執行問題亦作了具體準備。結果，由去年5月1日實施最低工資至
今，整體的效果是良好的。」

「低資」立法證各界可互諒互讓
他認為，最低工資立法的一個較高層次的經驗總結，是只要社會各方面，包

括政府、僱主、勞工界能夠實事求是、科學論證，能夠互讓互諒，是可以為基
層工人提供合理的就業回報和其他合理勞工權益。「在這個經驗(最低工資立法)
的基礎上，經過僱主和勞工的進一步合作，我們完全有理由相信，香港的勞工
運動的進一步發展，是可以有更大的空間。」
於會後被問到會如何處理標準工時，梁振英只是重申，自己是候任行政長

官，任何時候只有一個行政長官，一個政府，一套政策，在上任前，他不會評
論現任政府正在處理的問題。不過，鄭耀棠認為，雖然梁振英沒有談到標準工
時，但仔細留意其在最低工資立法的分享中，提出爭議性的勞工議題只要勞資
雙方及各方坐下來討論，是可以有一個結果出現的，相信這亦適用於未來的標

準工時立法，「我自己是這樣去理解的」。

A4 責任編輯：謝孟宜 2012年4月16日(星期一)

今次特首選舉的三大特徵
此次特首選舉與過往不同，因此不能用過去的舊

觀念看現在的新問題。今次特首選舉有三個主要特
徵：
第一，此次特首選舉雖是間選，但具有明顯的普

選特徵，這是與過往最大的不同。兩位建制派候選
人既爭取選委會成員支持，更重視爭取民意認同，
而民意的傾向對選委的投票傾向具有極其重要的影
響力。競選中兩位建制派候選人的辯論唇槍舌劍，
十分激烈。選舉期間整個社會都被動員起來，在這
個700萬人的城市裡，發達和密集的媒體全天候飽
和式的報道，讓男女老少全體民眾傾情投入。
第二，與過往的特首選舉不同，今次特首選舉是

一場真正有激烈競爭的選舉。今次特首選舉是兩位
建制派候選人和一位反對派候選人的三人競爭，而
兩位建制派候選人旗鼓相當，競爭之激烈遠遠超過
以前任何一屆特首選舉，明顯分攤了建制派候選

人的票源和民意支持度。
第三，梁唐在選舉中的競爭，不僅僅是兩位候選

人之間的競爭，實際上也反映了建制派不同階層和
利益群體之間的分歧和矛盾。唐英年的支持者中，
大財團、工商界的人士居多；梁振英的政綱則更多
地得到了基層和專業中產的認同。過去的特首選
舉，建制派只有一位候選人，這些利益的分歧看不
出來。今次建制派有兩位候選人，不同階層和群體
的利益分歧，在選舉過程中通過不同的候選人，充
分顯現出來。
這三個特徵，對建制派的大團結乃至整個社會的

大和解都有直接的影響。

建制派大團結分為兩個層次
從政治層面來看，建制派大團結的基礎，是愛國

愛港，是香港的整體利益和根本利益，是香港的長
期穩定繁榮。兩位建制派候選人的競爭，無論如何
激烈，仍然是屬於愛國愛港陣營內部的競爭。兩位

建制派候選人及競選團隊，沒有根本的政治矛盾和
衝突。建制派在選舉中是對手，選舉後仍然是兄
弟，選舉過程中的競爭是難免和暫時的，選後在政
治上的團結是必然和長久的。我們講大團結首先講
的是政治層面的大團結，這是應該盡快實現而且完
全有條件實現的目標。
從利益層面來看，建制派兩位候選人各有不同階

層和利益群體的支持者。這涉及複雜的利益結構與
香港社會的深層次矛盾，包括貧富懸殊的矛盾。由
於香港近年貧富懸殊急速加劇，社會財富集中於利
潤豐厚的地產金融行業，而其他行業的生存空間則
愈來愈窄，基層市民的生計和中產專業人士的處境
越來越困難，年輕人向上流動機會減少，以至於經
濟發展成果不能公平分享。凡此種種，造成仇商仇
富心態的滋長和蔓延。從這個方面來看，大團結大
和解不僅是解決因為選舉競爭而出現的矛盾，還包
括建制派之間要相互理解，攜手解決深層次矛盾。

大團結不等於沒有不同意見
建制派實現大團結不等於沒有不同意見，有不同

意見也不等於不團結。建制派各政黨團體之間代表
不同的階層和利益群體，有不同的立場看法很正
常，否則，就不會有民建聯、工聯會、自由黨、經
濟動力、新民黨之分。要他們完全融合，成為一個
無區別的政黨或政團是不現實的。因此，大家即使
有不同意見也不等於不和解、不團結。建制派之間
存在的分歧，不應是政治上的衝突和矛盾，而應是
各個不同建制派政黨或政團所代表的利益分歧。
進一步說，香港社會實現大和解不等於沒有利益

分歧和矛盾。大和解最重要、最基本的條件，是承
認和尊重香港是一個利益多元、訴求多元的社會；
提倡社會各階層、各方面互相接納，彼此理解，舊

不厭新，大不欺小，強不凌弱；提倡體諒包容，利
益兼顧，意見兼收，參與均衡。儘管特首選舉中出
現了不同階層和利益群體的支持者之間的嫌隙、分
歧和矛盾，但香港社會實現大和解，仍然要崇尚敦
睦和諧，和而不同，反對分化戾氣。當前香港面臨
各種挑戰，全社會更應求同存異，建立共識，化解
矛盾，保持社會的穩定，才能得到更大發展。

兼顧各方利益但不要磨掉棱角
梁唐在選舉中的競爭，雖然反映了建制派不同階

層和利益群體之間的分歧和矛盾，但梁振英當選
後，就不是僅僅代表某一個或某一些群體的利益，
而是代表香港整體利益，因此要兼顧協調各方利
益。不過，梁振英也不要把自己的棱角磨掉，在注
意兼顧工商界利益的同時，更要重視照顧基層利
益，讓基層分享更多經濟發展成果，以推動解決深
層次矛盾。
梁振英的棱角，最突出的表現是勇於「穩中求

變」，其中穩是基礎，變是進步。對經濟發展不均、
成果分配不公、發展停滯不能視而不見，他誓言即
使在過程中觸及既得利益，仍要迎難而上，勇於面
對。梁振英的棱角顯示，他不是一個一旦坐上特首
寶座就安於現狀、一成不變、患得患失、八面玲
瓏、不思進取的人，而是一個勇於解決香港的深層
次矛盾，讓經濟發展的成果惠及各階層人士的新特
首。內外環境都在變，如果新一屆政府對大環境的
變化漠然置之，施政一成不變，要想保持香港的繁
榮穩定，肯定做不到；要想真正實現大團結大和
解，也不可能做到。中央和港人都希望梁振英保持
應有的棱角，給香港帶來新思維、新氣象、新希
望、新局面。

建制派的大團結，應從政治基礎和利益協調兩個層面來理解。從政治層面來看，建制派

大團結的基礎，是愛國愛港，是香港的整體利益和根本利益，是香港的長期穩定繁榮。我

們講大團結，首先講的是政治層面的大團結。這是應該盡快實現而且完全有條件實現的目

標。從利益層面來看，建制派兩位候選人的競選，不僅僅是個人之間的競爭，他們各有不

同階層和利益群體的支持者，梁振英當選之後，需要協調好不同方面的利益。不過，由於

利益協調涉及到貧富懸殊等深層次的矛盾，難以在短時間內很快解決。在利益協調的過程

中，還可能出現不同的意見，但有不同意見不等於不團結。顯然，建制派大團結不僅僅是

解決因選舉競爭而出現的矛盾，還包括攜手解決香港的深層次問題。需要強調的是，梁振

英的政綱得到香港社會和中央的肯定。梁振英在兼顧、協調和包容各方利益的時候，還需

保持自己施政的特點，不要把應有的棱角都磨掉了。

建制派大團結的政治基礎和利益協調 文平理

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距候任行政
長梁振英正式上任還有約2個半月時間，多位
現任問責官員可能留任的傳聞亦甚囂塵上。梁
振英昨日表示，根據《基本法》，主要官員是
由行政長官提名、中央政府任命的，所以「除
了我作為候任行政長官接觸的一些可能人選，
其他的都是傳聞」。
梁振英回應時兩度表示，自己會用人唯才，

只要有相同理念、有承擔、有政治能力的人，
他都希望延攬入政府，為大家服務，不會側重
某些組織或團體的人。至於發展局局長林鄭月
娥被傳媒拍到於前日曾到舊政府總部，他指，
不會評論現階段有關人事安排的報道和傳聞。
「就有關人事的問題，我一準備好，有了提名
名單，獲中央任命後，會第一時間向大家報
告。」
對於接連兩日出席民建聯和工聯會的活動是

否揀蟀，梁振英表示，不存在揀蟀的問題，如
民建聯的路向營是在他當選前已經定下的活動
安排，他昨日出席工聯會大會亦是討論勞工權
益的問題。再被追問工聯會內有沒有適合的政
治人才，他強調，工聯會是一很龐大的組織，
有逾30萬人，相信裡面一定有人才。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯日前
於「路向營」與候任特首梁振英就各類議題進
行交流。黨主席譚耀宗昨日回應有關會否有黨
員加入新屆政府時表示，黨內會設立遴選機
制，讓有志加入的黨員通過篩選程序，再推薦
予下屆特區政府，強調設立機制的目的是「重
視質素、非為數量」，亦要兼顧選舉工作，不
過現時未有任何名單。而同樣被問到會否推薦
會員加入新屆政府的工聯會會長鄭耀棠則表
示，梁振英未有邀請他們；若梁作出邀請，工
聯會將很慎重去思考，並按梁提出的3個條件
物色會內適合人才。

就梁振英提及民建聯可推薦人才加入下屆政
府，譚耀宗指出，民建聯將設立遴選機制推薦
有志的黨員，希望可切合梁振英提倡的3個要
求。他又指，民建聯近來有「嚴謹機制」應用
於選擇副發言人，例如要參與者撰寫５千字文
章，或政策文件，並會舉行質詢會及面試等
等，相信「日後推薦到政府的人同樣會有機
制」。
他認為，現時民建聯區議員中有大學或以上

程度，且35歲以下的「有好多人才」，故人手
問題非重要考慮。他又透露，黨內暫未有人表
示有意加入政府，但有討論，而梁振英並無要

求何時交出名單，相信「工作不會拖好耐」，
同時要視遴選機制再作推薦加入哪個級別的職
位。
同樣被關注會否推薦會內人士加入新特區政

府的工聯會，鄭耀棠表示，現時未考慮過這個
問題，如果梁振英提出這樣的要求，工聯會會
很慎重思考，究竟有無這方面的人才，同時亦
要考慮適合的人才是否有志從事政府工作。
鄭耀棠又表示，會方對立法會出選安排已有

基本想法，相信不會受推薦人才加入新屆政府
影響。
被問到會否留任新一屆行政會議，鄭耀棠笑

言，「船到橋頭自然直」，他現時不想有太多
的想法，相信很快新的政府會有名單出來。他
現在的基本心情是誠誠懇懇地將今屆行政會議
工作做到6月30日為止。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行
政行官梁振英連日展開與各政黨的溝通工
作，先後出席民建聯和工聯會活動。他昨
日出席工聯會會員大會後透露，未來2個
星期，他會集中與各個政黨、政團和立法
會議員見面，有關安排已基本就緒，其中
將於下周一（23/4）與反對派議員會面，
希望屆時可以就大家共同關心的問題，進
行有用的交流。多位反對派議員均證實已

收到邀請，指反對派經過商討後，決定會
與梁振英主要討論普選及基本法二十三條
立法兩個議題。
此外，自由黨也將於本周三早上與梁振

英會面，黨主席劉健儀指，該黨會於今日
開會討論與梁振英會面時討論的議題，希
望屆時與梁振英討論經濟問題，預料出席
會面的包括自由黨的立法會議員，副主席
周梁淑怡及榮譽主席田北俊等。

周三晤自由黨 下周一會反對派

CY談組班：親接觸外皆傳聞
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六談社會「大和解」

出席工聯會大會 促管治團隊走到第一線

梁振英：就業為本興地區經濟

民建聯遴選制 薦官員首重質
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《第31屆香港電影
金像獎頒獎典禮》
昨晚舉行，大熱電

影《桃姐》共奪得5個
大獎，劉德華、葉德嫻
齊憑《桃姐》稱帝封
后，當中華仔更是3度
於金像獎稱帝。
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新疆吐魯番鄯善縣
發現中國迄今最大
的侏羅紀恐龍化

石，距今約1億6千萬
年，科學家推算，該恐
龍體長可達35米，體重
約30噸，刷新了中國侏
羅紀大型恐龍的紀錄。

詳刊A13
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美國總統奧巴馬上
周五前往哥倫比亞
出席第6屆美洲峰

會，但就在總統到 前
一日，美國密勤局突然
緊急召回11名特工。消
息指有特工涉嫌「叫霸
王雞」引發爭執。

詳刊A17
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阿富汗塔利班昨日
發動名為「春季攻
勢」的連環恐怖襲

擊，首都喀布爾的外國
使館區、酒店、國會大
樓、總統府及一個情報
機構大樓均遭到襲擊，
造成最少1死7傷。

詳刊A18
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今年首2個月，平
均每月有200多名
內地孕婦被拒入

境，而且港方與內地部
門溝通後，不准曾有被
拒入境「前科」的內地
孕婦再入境，重複「闖
關」孕婦數目明顯減
少。 詳刊A24
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長春市有位71歲的
老人趙永生，憑一
己之力自造了131
台42款的WASAI
牌YS-1型612寬畫

幅相機，獲得三項國家
新型實用專利，該機被
攝影發燒友稱為中國的
「阿爾帕」。 詳刊A32
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